



Ligue Régionale Auvergne Rhône-Alpes de Basket-Ball
Atrium 3 – 1/3 Rue Colonel Chambonnet – 69500 BRON

COMPTE RENDU
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA LIGUE AURA DE BASKETBALL
Saint-Chamond – Samedi 28 Juin 2025

PRÉAMBULE – VÉRIFICATION DES POUVOIRS ET DU QUORUM

Conformément aux statuts en vigueur, la vérification des pouvoirs a été effectuée par Mme Sandrine Sarrio.

Pour que l'Assemblée Générale puisse délibérer valablement :

- Le nombre total de voix des clubs est de 87 098.
- Le quorum requis était donc fixé à 43 549 voix.

Le jour de l'Assemblée :

- Le nombre de voix effectivement présentes ou représentées a été de 57 741, soit un taux de représentation de 66,3 %, garantissant un quorum largement atteint.
- Le nombre de clubs présents ou représentés était de 251.

Pour les clubs évoluant en Championnat de France (élection des délégués AG FFBB) :

- Le total de leurs voix s'élève à 14 996, avec un quorum fixé à 7 498 voix.
- Ce quorum a également été atteint, avec 14 996 voix représentées provenant de 48 clubs

L'assemblée générale est présidée par Monsieur Joel SCOMPARIN, Président qui remercie les personnalités présentes, Axel DUGUA, Maire de ST Chamond, Marie-Christine PLASSE, Présidente du Comité Régionale Olympique et Sportif. Philippe GOY, Président du club de local et David DESPINASSE, président du club professionnel SCABB.

Monsieur Joel SCOMPARIN présente le projet immobilier « Maison du Basket à l'assemblée.

RAPPORTS STATUTAIRES

Rapport Moral

Présenté par Mme Janine Mulas Duffoux, Secrétaire Générale.

Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents de clubs,
Mes chers collègues et amis du basket,

Bonjour à toutes et à tous.

Bienvenue dans ce bel écrin de l'ARENA de Saint-Chamond pour notre Assemblée Générale annuelle. Merci pour votre présence si nombreuse, c'est toujours un plaisir de vous retrouver.

Après été 2024 placé sous l'air des jeux olympiques ou le sport français à briller et où nos équipes de France de Basket nous ont fait vibrer comme jamais, nous avions tous à cœur de reprendre le chemin des terrains. Force est de constater que cette saison a encore été remarquable.



Une saison encore exceptionnelle pour le basket Auralpin

La saison 2024-2025 a confirmé, une fois de plus, le dynamisme de notre territoire.

Au **28 juin 2025**, **87 603 licenciés** ont été recensés, soit **+3 %** par rapport à l'an dernier. Si l'on ajoute les **12 248 licences hors club** (basket santé, OBE, micro-basket...), ce sont **98 581 licences** qui ont été émises cette saison en AuRA. L'année à venir sera celles des **100 000 !**

Un chiffre symbolique, un cap franchi, une immense fierté pour nous tous.

Par ces très beaux résultats nous sommes toujours première ligue France. Et ce succès, il est le vôtre. Celui des clubs, des comités, des entraîneurs, des bénévoles, des salariés et de tous ceux qui, au quotidien, donnent vie à notre sport.



Une activité intense au service des clubs

Plus de **6 900 matchs** ont été organisés cette saison par la Commission des Compétitions.

Des milliers de désignations d'arbitres, de feuilles à contrôler, de scores à valider.

C'est aussi **1 626 dérogations traitées** pour garantir la fluidité des rencontres.

Le tout, orchestré par des équipes investies, rigoureuses, qui travaillent très souvent dans l'ombre.



Cette année encore la commission des compétitions, à souhaiter être dans l'accompagnement des clubs. Aucune sanction financière. Il est néanmoins important que chaque club garde une vigilance accrue afin de respecter les procédures et les échéances fixées

Sur les terrains, cette dynamique se traduit dans toutes nos compétitions : finales régionales intenses, play-offs disputés devant des tribunes combles, preuve que notre sport continue de fédérer et d'enthousiasmer.

Pour le PALMARES, Félicitations aux CHAMPIONS :

- **R1** : Beaumarchais en U13F, Asvel Basket en U13M, BC Viriat en U15F, AL St Priest en U15M, Pontoise ULR en U18F, AL Meyzieu en U18M, Fraisses-Unieux en U21M, JL Bourg en PNF et Aubenas Basket en PNM
- **R2** : CTC Lagresle HBB en U13F, CTC Val de Saône en U13M, ST Genis Oullins Ste Foy Féminin en U15F, BC Charpennes en U15M, CTC Centre Isère - Voiron en U18M, CTC Centre Isère, Pays Voironnais en U18F, Asvel Basket en U21M, Crussol Basket en RF2 et IE la Ravoire Basket en RM2
- **R3** : EB Vallons de la Tour Cession en U13F, USM Pierre Benite en U13M, IE BC Nivolas en U15F, Al Caluire et Cuire en U15M, CTC Est Basket 43 en U18F, Terres Froides en U18M, PLHM en U21M, Vernosc Davezieux Basket en RF3 et SO Pont de Cheruy en RM3

Le **basket 3x3** poursuit sa montée en puissance avec des événements désormais structurants : Tournois des Pôles, Open Plus Juniorleague, Aura en Rose, Masters de Ligue...

Former pour transformer

Former, c'est aussi **LE cœur de métier à la ligue AuRA**.

L'IFRABB continue de se développer avec **plus de 200 stagiaires** cette saison.

L'offre de formation s'élargit, les certifications s'intensifient, et **l'entrée dans le CFA fédéral** nous donne de nouvelles perspectives.

Des techniciens mieux formés, c'est un encadrement renforcé pour les clubs.

Des dirigeants mieux outillés, c'est une structuration plus solide du tissu associatif.

Des formateurs mieux accompagnés, c'est une qualité pédagogique toujours plus grande.



Il reste 2 jours pour vous inscrire à la formation BPJEPS Basket (fermeture des dossiers au 30 juin). N'hésitez pas à contact Théo Rougeron qui a repris les activités de Chargé de développement IFRABB.

Une présence sur les réseaux à nouveau en record

Autour de Guillaume DERVAUX une véritable équipe de choc couvre tous nos évènements régionaux ce qui nous permet d'avoir une visibilité sur tous le territoire Auralpin. Présent sur 5 réseaux sociaux principaux et pour représenter nos 3 entités principales : Ligue / Ifrabb / Pôle espoirs.

Avant nos dernières finales régionales du mois de Mai, ce ne sont pas moins de **1 100 publications, 50 000 abonnés cumulés et 6 795 000 vues cumulées** pour une couverture autour de 14 évènements majeurs.

Des ressources humaines solides

La commission Ressources Humaines joue un rôle central dans l'accompagnement des 41 salariés de notre structure. En lien étroit avec le CSE, elle veille à la qualité du dialogue social, au bien-être au travail et à l'épanouissement de chacun dans ses missions. Elle assure également la conduite des entretiens annuels et professionnels, moments privilégiés d'échange et de projection.

Au cours de cette saison, plusieurs collaborateurs ont saisi de nouvelles opportunités professionnelles. Nous remercions chaleureusement Joëlle Beauregard, John Bono et Raphaël Gaume pour leur engagement et leur contribution. Des évolutions internes et une réorganisation de certaines missions ont permis à Théo Rougeron d'élargir son périmètre d'intervention, illustrant notre volonté de valoriser les compétences en interne. Enfin, nous poursuivons nos efforts de fidélisation des talents, notamment à travers l'intégration pérenne de notre alternant en communication.

Merci à Pierre-Yves, Gregory et Joël qui coordonnent avec moi cette commission.



👉💰💰 Une gestion rigoureuse, une situation saine à la hauteur de la ligue

La Ligue peut aujourd’hui s’appuyer sur une situation financière solide, fruit d’une gestion exemplaire et rigoureuse. Grâce à l’implication conjointe de notre trésorier, attentif à l’optimisation des dépenses et à la bonne gestion des ressources, et de nos deux comptables qui, depuis deux saisons, assurent avec compétence le rôle auparavant confié à notre expert-comptable, nous bénéficions d’une vision claire et maîtrisée de nos finances.

Cette santé financière nous permet de faire face sereinement à nos engagements, de poursuivre nos actions de soutien aux clubs, et surtout, de nous projeter avec ambition dans le projet immobilier d’envergure présenté précédemment par notre président.

⚠️ Mais aussi... des défis à relever

Hélas, les incivilités continuent de progresser.

Cette saison encore, aucun week-end sans incident signalé, sur le terrain ou en tribune.

Ce ne sont plus seulement des cas isolés. Ce sont des comportements récurrents qui abîment notre image, notre plaisir de pratiquer et la sécurité de nos licenciés.

Cette saison, ce sont les tribunes qui ont parfois pris le dessus sur le jeu.

Il ne peut plus être question de banaliser. Il ne peut plus être question de tolérer.

C’est ensemble – clubs, comités, ligue, fédération – que nous devons agir, réagir, mais également prévenir.

Nous avons commencé à le faire : campagne de sensibilisation, outils de signalement, accompagnement des clubs, messages en impliquant les parents lors de nos finales régionales. Mais il faudra aller plus loin.

Autre difficulté rencontrée : l’absence de secrétariat à la Commission de Discipline, qui a provoqué des retards de traitement. Une réorganisation est en cours avec la commission RH, pour qu’à la rentrée, tout soit plus fluide, plus réactif, plus efficace.

Dernier défi pour cette commission, retrouver ses bénévoles. Avant 2018, les commissions de Discipline étaient dans les comités départementaux. 11 comités avec environ 10-15 bénévoles



(environ 150 bénévoles cumulés). Avec la régionalisation et la création de la ligue AuRA, les commissions de discipline ont été rattaché à la ligue. Malheureusement, nous avons perdu plus de 75% des bénévoles. Il ne reste qu'une 20aine de personnes pour traiter les dossiers. C'est un défi majeur que nous devons collectivement relever

La formation de nos jeunes joueurs

La formation des jeunes joueuses et joueurs, à travers les pôles et le PPF, se poursuit avec exigence. Même cette année nous n'avons vu des jeunes intégrer le Pôle France, les jeunes formés en AuRA performer à haut niveau. Les techniciens accompagnent au quotidien les jeunes dans leur développement. C'est une mission essentielle, que nous portons avec fierté.

Une commission des officiels à relancer

Le Plan Officiels 2024 a permis des avancées, notamment en matière de formation. Mais nous manquons encore d'arbitres, notamment pour les niveaux seniors.

Des chiffres encourageants néanmoins :

100 % de couverture en PN et R2.

95 % en RM3.

80 % en RF3 et U21M.

Mais trop d'arbitres encore trop jeunes, trop seuls, pas assez fidélisés

Si la fin de saison a été marquée par quelques tensions, elle a surtout révélé la nécessité d'engager une dynamique nouvelle autour de l'arbitrage. Un travail de structuration est actuellement en cours, dans un esprit constructif et partagé. Il ne s'agit pas de remettre en cause des personnes ou un secteur, mais bien de répondre à une volonté, impulsée et validée par le bureau régional, de redonner un souffle à l'arbitrage dans notre Ligue.

Former, fidéliser et accompagner nos officiels seront les maîtres-mots de cette nouvelle orientation, afin de renforcer leur engagement, leur progression et leur intégration dans le projet sportif régional.

🤝 La ligue c'est aussi une gouvernance solide et bienveillante

La force d'une Ligue réside aussi dans sa gouvernance. Et je veux saluer ici :

- Le **Bureau Directeur** pour son implication.
- Le **Comité Directeur** pour sa présence constante.
- L'ensemble des **commissions** pour leur engagement.
- Et bien sûr, notre Président **Joël Scomparin**, et nos deux directeurs **Pierre-Yves Chassard et Grégory Morata**, qui incarnent une gouvernance structurée, exigeante, mais profondément humaine.

Depuis quatre ans, sous leur impulsion, la Ligue ne cesse de se **structurer, de s'ouvrir, d'innover**.

👉 Des remerciements sincères

Merci aux **salariés de la Ligue**, qui travaillent avec sérieux, implication et parfois dans l'urgence.
Merci aux **élus bénévoles**, pour vos disponibilités et votre engagement, sans qui aucune de nos actions ne pourrait exister.

Merci aux **comités départementaux**, pour la proximité, la réactivité, et la richesse des échanges.

Merci à vos **tous clubs**, pour votre accueil et vos échanges toujours de qualité

✍ Une pensée en mémoire

Toujours avoir une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés cette saison. Le basket Auralpin a perdu certains de ses membres, parfois brutalement, et leurs absences laissent des vides. Portons haut leurs mémoires à travers notre engagement quotidien.

🌱 Et maintenant ?



Demain commence une nouvelle saison.

Avec ses projets, ses échéances, ses défis, et ses promesses.

Cette saison 2024-2025 nous a appris quelque chose : **nous sommes collectivement capables de faire grandir le basket Auralpin**, sans renier nos valeurs, sans perdre notre âme.

Alors restons exigeants. Restons engagés. Restons unis.

Et préparons ensemble une saison 2025-2026 encore plus belle.

Ensemble, poursuivons sur cette dynamique pour faire de notre Ligue un territoire d'excellence, d'innovation et de respect.

Rapport moral adoptée à l'unanimité.

Rapport Financier

Présenté par M. Jean Cellier, Trésorier. Les comptes 2024-2025 dont le détail du compte de résultat et du bilan sont en annexe, ont mis en évidence :

- Une forte progression des licences (+154 k€)
- Une baisse des produits IFRABB (-158 k€)
- Des dépenses maîtrisées :
 - Achats exceptionnels (ordinateurs et ballons) : -94 k€
 - Masse salariale stabilisée malgré l'intégration d'une prime d'intéressement de 43 k€

Résultat financier uniquement composé d'intérêts.

Résultat exceptionnel impacté par la cession d'un véhicule.

Le compte de résultat et le bilan sont adoptés à l'unanimité.

Proposition d'affectation du résultat :

- 100 000 € sur un fonds dédié au projet immobilier
- 90 526 € en « Autres réserves »

La proposition d'affectation du résultat est adoptée à l'unanimité

Rapport du Commissaire aux Comptes

Le directeur territorial Pierre-Yves CHASSARD présente les éléments marquants du rapport du commissaire aux comptes qui a été transmis en amont de l'assemblée générale.

Aucune réserve émise.

Décision d'approbation du rapport du commissaire aux comptes annexé est adoptée à l'unanimité.





Dispositions Financières 2025-2026

- Aucune modification des tarifs des licences
- Validation des ajustements par le Comité Directeur du 07/06/2025 proposé sur les engagements jeunes.

Décision adoptée à l'unanimité.

Budget Prévisionnel 2025-2026

Présentation du budget prévisionnel par le trésorier Jean CELLIER.

Le budget prévisionnel présenté en annexe 2 est adoptée à l'unanimité.

Élections

Élection au Comité Directeur

- Aucun poste à pourvoir, sauf :
 - Collège hommes : 2 postes à pourvoir – 1 candidat (Vincent Perret élu)
 - Collège -26 ans : aucun poste attribué
- Décision adoptée à l'unanimité.

Élection des Délégués à l'AG FFBB 2025

Titulaires :

- Pierre Vacher (CD42)
- Franck Cluzel (CD42)
- Céline Lacquit (CD63)
- Virginie Usclade (CD69)

Suppléants :

- Jean Cellier (CD01)
- Joël Scomparin (CD69)
- Janine Mulas Duffoux (CD69)
- Corinne Taeye (CD73)

Tous les candidats ont été élus à l'unanimité.



Intervention du représentant fédéral

Intervention de M. Frédérique Prud'homme, 6^{ème} vice-présidente de la FFBB,
saluant la gestion rigoureuse et l'engagement de la Ligue Auvergne Rhône-Alpes.

Clôture et Remise des Récompenses

La séance s'est conclue par la diffusion du film de la saison et la remise des récompenses aux clubs et acteurs du basket régional.

La séance est levée à 12h10. Les participants sont invités à un temps de convivialité.

Fait à Bron, le 1er Juillet 2025

Pour la Ligue Régionale Auvergne Rhône-Alpes de Basket-Ball

Joël Scomparin, Président

Janine MULAS DUFFOUX